



## RAPPORT / BERICHT

Commission n° / Kommission Nr.	5
Date / Datum	7.11.2019

## PARTICIPANTS / TEILNEHMER

Membres de la commission <i>Kommissionsmitglieder</i>	Abächerli Matteo (P), Vannay Grégoire (V-P), Crettenand Narcisse, Luyet Vincent, Blanc Jacques, Udry Romain, Carron Florine (rempl. Nanchen Jean-Daniel), Barras Gabrielle (rempl. Granges Guenot Géraldine), Dessimoz Ralph, Fontana Sandro, Ruppen Felix, Schnyder Remo, Burri Peter
Excusé-e-s / Entschuldigt	Granges Guenot Géraldine, Nanchen Jean-Daniel
Autres participant-e-s <i>Weitere Teilnehmer/-innen</i>	Mettan Nicolas, Evequoz Leonard
Secrétariat général <i>Generalsekretariat</i>	Fux-Zurbriggen Daniela
Rédaction du procès-verbal <i>Protokollführung</i>	Fux-Zurbriggen Daniela

\*\*\*\*\* Deutsch unten \*\*\*\*\*

La Commission 5 de la Constituante sur le développement territorial et les ressources naturelles s'est réunie le 7 novembre 2019. Ci-après le compte-rendu de ses délibérations.

L'objectif de la réunion était présenter aux membres de la commission une vue d'ensemble approfondie des thèmes à traiter dans le domaine de l'aménagement du territoire et de la mobilité. Deux présentations proposées par des experts dans ces domaines ont été organisées. Nicolas Mettan, chef de l'Unité de développement territorial du Département de la mobilité, de l'aménagement du territoire et de l'environnement du canton du Valais, a proposé une présentation détaillée des défis et de l'état de l'aménagement du territoire dans le canton du Valais. Leonard Evequoz, chef de projet de l'agglo valais central (Centre de compétences pour le développement régional et économique du Valais central) a présenté les travaux de son organisation. L'objectif de cette dernière est d'assister les communes dans les domaines du développement territorial, de la politique d'agglomération, de la mobilité, du tourisme et de la culture.

Suite aux présentations, les membres de la commission ont discuté des différents besoins et exigences du canton du Valais en matière d'aménagement du territoire et de mobilité. Les réflexions se sont portées sur comment intégrer ces thèmes dans la nouvelle constitution cantonale.

### RENSEIGNEMENTS

Matteo Abächerli  
Président de la commission  
[matteoluigi@bluewin.ch](mailto:matteoluigi@bluewin.ch)

Die Kommission 5 des Verfassungsrates zur Raumentwicklung und den natürlichen Ressourcen hat sich am 7. November 2019 getroffen. Nachfolgend finden Sie eine kurze Zusammenfassung der Beratungen.

Ziel der Sitzung war es, dass sich die Kommissionsmitglieder einen vertieften Überblick über die zu behandelnden Themen «Raumplanung und Mobilität» verschaffen konnten, weshalb zwei Vorträge von Experten organisiert wurden. Nicolas Mettan, Chef der Dienststelle für Raumentwicklung beim Departement für Mobilität, Raumentwicklung und Umwelt des Kantons Wallis, stellte seine Präsentation unter das Thema «Herausforderungen und Stand der Raumplanung im Kanton Wallis». Leonard Evequoz, Projektleiter der agglo valais central (Kompetenzzentrum für Regional- und Wirtschaftsentwicklung des Zentralwallis,) stellte die Arbeiten seiner Organisation vor und erklärte, dass die Zielsetzung darin liege, den Gemeinden in den Bereichen Raumentwicklung, Agglomerationspolitik, Mobilität, Tourismus und Kultur zur Seite zu stehen.

Im Anschluss an die Präsentationen diskutierten die Kommissionsmitglieder über die verschiedenen Anforderungen und Bedürfnissen des Kantons Wallis betreffend Raumplanung und Mobilität und die Frage, wie und ob diese Themenbereiche Eingang in die neue Kantonsverfassung finden sollten.

#### AUSKÜNFTE

Matteo Abächerli  
Präsident der Kommission  
[matteoluigi@bluewin.ch](mailto:matteoluigi@bluewin.ch)